



COMPTE-RENDU RÉUNION DE COMITÉ

Réunion du 17.09.2025

Présent.es : Florian, Jonathan, Ashley, Perrine, Laure, Capucine, Catherine, Nicolas, Salomé, Christophe

Invité.es : Camille, Anne-Marie

Excusé.es : Marc, François, Léna, Jean-Edouard, Céline

00 / Introduction

Temps d'échange sur la vision du club et sur ses perspectives (Jonathan):

Suite à une discussion avec François sur des questions de sécurité notamment, et suite à la remarque de Marc lors du dernier CODIR (qui pointait du doigt le manque d'activités proposées à l'agenda du club), Jonathan met en avant la nécessité de resserrer notre vision du club sur deux objectifs majeurs :

1. la *convivialité* pour que les gens se rencontrent
2. la *formation fédérale* pour encourager la pratique autonome

Si l'on reste dans le schéma actuel de sorties avec un rapport classique "guide-client-es", Jonathan pense que l'on risque de piétiner. En effet, ce modèle ne développe pas l'autonomie des pratiquant-es. Il trouve que les temps qui ont le mieux fonctionné sont ceux des rassemblements collectifs (ex : weekend trail à la Vuagère) lors desquels adhérent-es et encadrant-es se rencontrent, passent du temps ensemble et nouent des liens.

La précédente équipe de gestion du club craignait cependant que ce genre de rassemblements dévie les personnes en dehors du club. C'est-à-dire qu'une fois la prise de contact effectuée, les adhérent-es aient tendance à s'organiser directement entre eux, sans passer par le club, diminuant ainsi son dynamisme. Mais Jonathan pense qu'au contraire, ces rassemblements encourageraient à la pratique autonome, sans pour autant que les adhérent-es ne fuient le club, dans la mesure où nous continuons à alimenter cette belle ambiance conviviale au sein du CAF AS.

Néanmoins, le constat reste que nous manquons d'initiateur-trices de manière générale. Les membres du comité cumulent souvent les mandats de gestion administrative et de missions d'encadrement, ce qui fait beaucoup. Il faut veiller à ne pas surcharger ces personnes en leur demandant de proposer encore plus de sorties. Les temps de rassemblement permettraient justement de "gagner du temps" de bénévolat, en mettant rapidement en contact plusieurs personnes intéressées par les mêmes sujets. A ce propos, on pourrait d'ailleurs imaginer de mettre en place au local une "bourse aux équipier-ères" : sur le même fonctionnement que les petites annonces, les adhérent-es pourraient laisser leurs coordonnées sur un tableau avec leurs envies de pratique, etc. Cela permettrait aussi de sortir de l'agenda les sorties encadrées par des non initiateur-trices.

Anne-Marie attire notre attention sur le fait que "si" nous décidions que seul-es les habilité-es peuvent proposer des sorties à l'agenda, il n'y aura plus beaucoup de personnes aptes à proposer des sorties car tout le monde n'est pas habilité...pour la rando par exemple, seule Anne-Marie est diplômée au CAF AS !



Il faudrait également approfondir la relation avec les professionnel·les pour en tirer profit sur l'autonomisation des pratiquant·es.

Une autre idée est que les situations de co-encadrement avec des bénévoles ou des pros sont très bénéfiques. Inciter au co-encadrement serait peut-être même plus productif que de pousser à la formation.

En effet, certain·es membres du comité s'interrogent sur la vocation pédagogique des adhérent·es : tout le monde a-t-il la fibre "pédagogie" pour avoir l'envie de se former et d'encadrer ensuite ?

Dans l'idéal un·e encadrant·e devrait pouvoir équilibrer les trois aspects suivants :

- Pratique personnelle
- Pratique d'encadrement
- Gestion administrative

En tant que club, on veut que les adhérent·es puissent se former avec nous et pas forcément participer aux sorties.

Dans cette optique, nous pourrions inciter les encadrant·es à ajouter sur la page de la sortie :

- **Proposition de co-encadrement**
- **Stipuler clairement des acquis qui seront validés lors de la sortie**
- **Proposer des thèmes lors des sorties**

Résumé de la discussion/décision :

On garde l'ancien système de sorties à l'agenda en essayant de pousser les encadrant·es à axer leurs sorties sur un thème de formation.

On propose en parallèle des temps de rassemblement axés sur la formation et l'autonomie.

On repère des profils de co-encadrant·es et on les motive à s'engager ;)

=> ET on regarde ce que ça donne, ce qu'apportent les temps de rassemblement, on voit "si ça prend".

0 / Attribution des durées approximatives des différents points (= Nominat **ion des rôles essentiels au bon déroulement de la réunion)**

Maître·esse du temps = Flo

Clarificateur·trice = Christophe

Facilitateur·trice = Jonathan

Arbitre = Salomé

I / Etat des lieux sur la concrétisation des précédentes prises de décision :

Document de structure des budgets/projets de chaque activité (Jonathan) :

Le document a été envoyé par Jonathan dans le courant de l'été. Il est aux mains des différentes commissions qui travaillent à le remplir.



Proposition d'un plan analytique pour la compta du club (trésorier·ères) :

La nouvelle structuration de la compta a été mise en place. Elle est notamment affinée et revue avec l'entrée de Céline dans l'équipe.

Augmentation du discount sur notre part club pour les nouveaux·elles adhérent·es de cette saison (Florian & Salomé) :

Rappel : abaisser de 50% notre part-club à partir du 1er mai pour tout·e nouvel·le adhérent·e > Un point sera ajouté à l'ODJ de l'AG du 5 décembre pour informer les adhérent·es de cette action et vérifier que personne n'est contre ! Si la décision passe, il suffira d'envoyer un email à la Fédé pour les prévenir du changement de tarif au 1er mai 2026.

Sondages aux adhérent·es.

Deux sondages étaient prévus :

- un pour le canyoning (Perrine et Jo) => ok, Laurence a fait une proposition dans [budget/projet](#) "activité canyon".
- un pour le bénévolat lors de la Fête de la Montagne => ok, Jonathan a envoyé un email pour commencer à recruter + liste d'inscription au local.

II / Retours d'infos des différentes sections :

GOVERNANCE :

> (Groupe Gouvernance) :

Après 8 mois de fonctionnement, des mouvements sont à venir dans l'équipe du comité :

Départs =

- Jean-Edouard (pour une année en tout cas)
- Léna
- François

Changement de poste =

- Salomé : devient "membre du comité" et aide au secrétariat uniquement (boîte Contact, PV de réunions)
- Nicolas se retire de la vice-présidence aux activités estivales mais reste responsable de l'activité "alpinisme" (la vice-présidence aux activités estivales reste donc vacante, faute de candidatures).

Nouvelles arrivées =

- Céline Roy à la trésorerie
- Camille Chaulaïc pour la section Développement durable et Ouverture.

Bienvenues et merci à elles 😊

Pour le moment, elles sont membres associées et intégreront officiellement le comité lors de l'AG du 5 décembre.



TRÉSORERIE/SUBVENTIONS :

> (Laure) :

- Clôture de l'exercice 2023-2024 effectuée.
 - Ajustement de l'analytique pour une meilleure lisibilité des comptes.
 - Réflexion en cours sur un changement de logiciel de comptabilité (optimisation de la saisie)
 - Test du logiciel Qualitude (FFCAM), gratuit, en comparaison avec MaCompta.
 - À partir du prochain exercice, Léna quitte ses fonctions, besoins des accès aux banques (2 personnes habilitées au club (Jonathan et Laure + consultation pour Céline)
 - Mail à envoyer prochainement à tous les encadrant·es / membres actif·ves pour la gestion des factures, notes de frais à adresser uniquement sur le mail "tresorier@" + intitulé de mail type "date facture_numéro analytique_NOM" (ex : 250918_18 école escalade adulte_DUPONT)
- Joindre dans ce mail l'analytique.
Partages avec moi —> CODIR —> trésorerie —> détail des rubriques analytiques —> feuille 2024-2025 de l'Excel
+ mention dans le mail que les paiements doivent être faits via HELLOASSO 🙏

> Merci aux membres du CODIR de préciser à l'équipe tréso de quoi iels ont besoin de leur part, quelles données, etc.

INFORMATIQUE :

> (Marc/Ashley) : Mise à jour du site internet

- Encadrant·es-d'activité à mettre à jour selon tableau des [Encadrants](#) et compléter les brevets et les responsabilités.
Mettre à jour la page "Création d'une sortie" :
Lors de la participation à une sortie collective, vous êtes sous la responsabilité du chef de course. ~~En cas d'accident grave la justice enquêtera pour déterminer s'il a commis une ou des fautes dans la conduite du groupe.~~
Marc aimerait rajouter : *Le participant reste à portée de vue et à portée de voix de l'encadrant.*
Et : *En cas de transport minibus + voiture, le coût total "transport" sera divisé par le nombre des participants transportés.*
- Un document centralisé va être créé pour lister les encadrant·es et mettre correctement à jour les noms sur la page dédiée du site.

> (Ashley) Location d'un Terminal de Paiement Électronique pour effectuer des paiements en CB : pour le miam&glou, pour certaines adhésions au local, double affiliation, école d'escalade (avec réduction ou non), école de ski, cycle ski de rando, escalade....Il pourrait être utile d'avoir un TPE pour faciliter la gestion des paiements. Cela n'est malheureusement pas gratuit. Je n'ai pas encore eu le temps de regarder les tarifs, mais la question se pose, si ça vaut le coup de regarder ou non avant de vraiment investir du temps pour comparer les différentes propositions du marché.
Le comité est ok de lancer la réflexion et d'avoir ainsi une idée de budget.



JEUDIS SOIR :

> (Ashley) : Définir comment on peut savoir qui sera présent ou non lors des jeudis soir ? Un tableau sur Google Sheet ?

Ashley nous renvoie le lien vers son tableau, on réessaie et on tente de s'y tenir cette fois 😊

Aménagement/fonctionnement :

> (Jonathan) : j'ai ajouté dans le DRIVE un document reprenant les informations transmises par Daniel concernant la location de la salle ou sa mise à disposition gracieuse : [Location de la salle](#)

> (Marc) : On pourrait communiquer auprès des clubs sportifs de l'agglomération que nous avons un dortoir de x places qui peut être loué pour les rassemblements et ou compétitions sur Annemasse.

Miams&glous :

> (Jo et Perrine) : Présentation et test en direct live du "secret concept miam&glou" : l'équipe du miam&glou proposera des planches apéro lors des périodes début automne et printemps-été.

Il y aura à choix :

- Une planche végétale avec tartinaide
- Une planche mixte avec viande et fromage

Les tarifs de vente de ces planches sont en cours d'étude.

Cette solution devrait permettre d'avoir moins de pertes et demandera aussi moins de temps de bénévolat pour cuisiner les jeudis soirs.

Le but étant de garder les forces vives pour la haute saison de fréquentation du club (hiver), car le menu "soupe/quiche" a bien fonctionné et plu.

Depuis que nous avons repris la gestion du club et commencé les miam&glou, nous avons généré 2'100€ de bénéfice.

Cette somme servira à encourager et soutenir la formation des encadrant·es du club via les journées encadrées par des pros.

COMM' & EVENTS :

> (Jonathan) : Récap des événements de l'année (en orange ceux à confirmer) :

soirées	we	vacances
- jeu 10 juillet : dernière soirée avant pause - jeu 28 août : réouverture du local après pause - jeu 18 sept : barbecue - ven 21 nov : AG Reignier - ven 28 nov : AG Douvaine	- jeu 28 et ven 29 août : démontage mur Sallaz - sam 6 sept : forum des assos - plusieurs dates éparées en sept : QLMB - 4-5 oct : entretien Vuagère => we découverte cartographie & escalade - 9 nov : Fête de la Montagne - 13 nov : présentation des activités hivernales - 15-16 nov : stage carto 1 - 22-23 nov : stage carto 2 - Début mars : exposition des artistes du club - 14-15 mars 2026 stage carto 1 - 21-22 mars 2026 stage carto 2	2025 sam 1 nov Toussaint sam 18 oct-dim 2 nov mar 11 nov Armistice sam 20 déc-dim 4 jan sam 7 fév-dim 22 fév sam 4 avr-dim 19 avr lun 6 avr Pâques ven 1 mai Fête travail ven 8 mai Victoire jeu 14 mai Ascension lun 25 mai Pentecôte



<ul style="list-style-type: none"> - ven 5 déc : AG CAF AS - lun 8 déc : soirée des encadrant·es?-> proposition d'animation • jeu 8 jan : galette des reines et des rois ? • jeu 5 fév : crêpes chandeleur ? 	<ul style="list-style-type: none"> - samedi 28 mars : journée de la rando ski - samedi 28 mars : soirée fête du CAF - samedi 11 avril : sortie pro pour encadrant·es ski ? - 11-12 avril : we trail (& escalade? carto?) - 2-3 mai : we Orpierre escalade ? - Avril ? (hors saison de ski ?) : Entretien local ? - Avril-Mai ? Journée multisports avec Douvaine et Reignier ? • 14-15 novembre stage carto 1 • 21-22 novembre stage carto 2 - FIXER LES DATES DES SORTIES ENCADRÉES PAR DES PROS POUR LES ENCADRANT·ES : escalade, ski de randonnée, ski alpin, randonnée pédestre, alpi - FIXER LES DATES DE RASSEMBLEMENTS POUR RÉSERVER LA VUAGÈRE 	<p>sam 4 juillet : vac été</p>
---	---	---------------------------------------

GESTION ADHÉRENT·ES :

> (Ashley) : Nouveau coup de main super bienvenu en la personne de Philippe qui vient ponctuellement aider sur cet aspect, et c'est chouette. Merci aussi à Robert qui est toujours présent :)

GESTION BÉNÉVOLES :

> (Ashley) : Création de la page [JE VEUX AIDER](#) sur le site internet.

Envoyer vos idées d'amélioration sur "it@". Notamment si vous voulez ajouter des rubriques où il y a besoin d'aide.

> (Florian) : J'ai fait le constat récemment que l'on manque de bénévoles "moteurs" dans les projets du club, qui s'impliquent et coordonnent d'autres bénévoles pour réaliser des événements ou autres manifestations. Pour exemples : le démontage du mur que Christophe s'occupait de gérer seul ces dernières années, moi cette année ; la Fête de la Montagne gérée par Nicolas ces deux 2 dernières années et reprise par Jonathan car Nicolas ne peut plus gérer cela seul, etc.

Bref, on a besoin de pilotes/chef·fes de projet pour organiser et coordonner des bénévoles sur des événements. Est-ce qu'un·e salarié·e à mi-temps pourrait convenir ?

=> Réflexion à continuer de creuser, on en reparle ultérieurement.

FORMATION & ENCADREMENT :

> (Jonathan) : Voici le cadre organisationnel dont il serait bon de se servir pour les sorties encadrées par des pros à destination des bénévoles :

- définir les commissions concernées : escalade, ski de randonnée, ski alpin, randonnée pédestre, alpi
- définir bien à l'avance les dates pour chaque commission



- nombre de pros nécessaires et tarifs
- personne responsable de l'organisation de la sortie

> (Jonathan) : Proposition d'une procédure pour les habilitations à encadrer : [demande d'habilitation](#)
=> validée !

> (Christophe) : Lors de récents accidents en escalade, il a été relevé que les livrets/ fiches de compétences n'avaient pas été utilisés et n'avaient pas servi à faire le suivi pédagogique. Or, ils permettent également d'attester, d'un point de vue juridique, que les bonnes pratiques ont été respectées et que la formation a été réalisée correctement. Cette constatation est valable pour l'escalade, mais elle l'est tout autant pour nos activités dites à risque : l'alpinisme sous toutes ses formes, les diverses activités de neige comme le ski ou la raquette, ainsi que les activités nécessitant des connaissances techniques de corde, de nœuds et d'assurage.

Suite à cette constatation, trois points peuvent être identifiés :

1. **La validation de certaines compétences doit être obligatoire** pour participer à certaines activités. Par exemple, l'initiation SAE pour les sorties escalade ou la formation « sécurité neige et avalanche » pour les activités de neige, etc.
2. **À l'issue de chaque sortie, l'organisateur·trice doit valider les compétences acquises** par les participant·e·s.
3. **Nous devrions nous appuyer sur les sorties encadrées par des professionnel·le·s** pour valider des compétences. Par exemple, ces dernières années, nous demandons aux professeur·e·s d'escalade de valider certains niveaux de compétence afin d'inscrire la progression des participant·e·s dans le cadre fédéral. Cela allège grandement la charge de travail demandée aux bénévoles, ce qui est crucial pour que les situations d'encadrement restent un plaisir.

Enfin, et par extension, nous pourrions suggérer aux encadrant·e·s d'avoir un thème lié à la pratique là **chaque sortie** (cf. point évoqué dans l'introduction de ce PV), même si l'objectif reste modeste - ex :

- Validation de certaines compétences particulières.
- Apprentissage ou révision d'une manipulation de sécurité (une seule en début ou en fin de sortie), de l'utilisation du DVA, etc.
- Objectif de progression dans la pratique (assurage dynamique, conversions, lecture de carte, etc.).

Ainsi, les participant·e·s accéderaient plus rapidement à une pratique autonome et nous sortirions du schéma « guide / client·e ».

> (François) : Suite à des échanges avec différents instructeur·trices de différents territoires : il y a la volonté dans de nombreuses structures de limiter le nombre de participant·es par sortie à ce qui est préconisé par les professionnel·les de l'activité. Le but est de respecter un cadre qui démontre une bonne volonté de la



structure et des encadrant·es. C'est-à-dire, si un·e bénévole encadre, iel ne peut pas se prétendre meilleur·e qu'un·e pro et ne peut donc pas justifier en cas d'accident d'un nombre de participant·es trop élevé. Cette question est d'autant plus levée que l'on commence à voir dans la jurisprudence la condamnation d'encadrant·es (ex : Orpierre), montrant donc qu'à l'avenir la justice sera de plus en plus intransigeante. Le corollaire est le suivant : si des adhérent·es n'ont pas de place, cela démontre que l'on n'a pas assez d'encadrant·es. Si l'on couple cela à la notion de formation que l'on pourrait généraliser à chaque sortie ou à un max de sortie, on peut s'attendre à augmenter la qualité des sorties et des formations et ainsi inciter plus de gens à se former.
=> A méditer puis valider (ou pas) lors d'un prochain CODIR.

EPI : RàS

BIBLIOTHÈQUE : RàS

LA VUAGÈRE :

> (Jonathan) : journée de travaux le samedi 4 octobre. On fait comme l'année passée : repas offert à midi avec grillades, dîner cuisiné collectivement, initiation à l'orientation. Initiation à l'escalade éventuellement.

GESTION LOCAL & MINIBUS :

> (Florian) : Depuis cet été le minibus se réserve désormais directement sur l'agenda, avez-vous des retours d'encadrant·es à ce sujet ? Est-ce que le cahier de réservation est encore utilisé ? Des remarques ? Les encadrant·es rando passent par des emails plutôt que de le faire elleux-mêmes, est-ce qu'on pourrait pas y faire quelque chose ?

=> Pas de retours particuliers à notifier.

=> Florian et Ashley proposeront peut-être des petites formations occasionnelles aux encadrant·es pour expliquer l'utilisation des nouveaux outils en ligne.

LIEN FEDE/ORGANISMES N+1 :

> (Anne-Marie) : il serait bien que nous ayons un·e représentant·e à l'OMS, quand le comité sera moins dans l'urgence de cette reprise du club.

PARTENARIATS & SPONSORS : RàS

DÉVELOPPEMENT DURABLE & OUVERTURE :

> (Salomé) : septembre est le mois des événements "Que La Montagne est Belle" :) Beau boulot de Camille et Maryse qui ont réussi à monter le projet, merci également aux encadrant·es qui ont proposé des sorties à thème.

ACTIVITÉS

Activités ÉTÉ :

Randonnée, Randonnée alpine, Randonnée solidaire, Alpinisme, Escalade, Via Ferrata, Trail, Ecole d'aventure

> (Jonathan) : envisager une date de journée / WE multiactivités interclubs (avec Reignier et Douvaine) à la Vuagère. Pourquoi pas en avril ?

=> Point reporté.



Activités HIVER :

Cascade de glace, Alpinisme, Raquettes, Ski alpin, Ski de fond, Ski de rando, Télémark, Ecole d'aventure

> (Marc) :

- Réunion de préparation saison "sports de neige" 2025-2026 le 22 octobre avec les responsables d'activité.
- Présentation des activités hivernales prévue le 13 novembre.

AUTRES ACTIVITÉS :

Les vents du silence, gym

Ràs

III / Sujets transversaux à traiter (=décisions à prendre)

Sujet 1 : (Florian) Changement d'outil gestion des sorties - vieux extranet ==> ALPI

Description : Suite aux changements sur le login SSO de la FFCAM, beaucoup de nouveaux·elles adhérent·es tombent sur le nouvel outil <https://sorties.ffcam.fr/>

On est quelques encadrant·es à avoir testé l'outil et de mon côté ça semble fonctionner plutôt bien, on devrait aller de l'avant et faire le changement pour arrêter d'utiliser le vieux extranet et passer par cette app "ALPI" pour gérer nos sorties.

Christophe : attn on ne peut pas avoir les deux systèmes en même temps en parallèle.

Proposition(s) de solution(s) à débattre : On change d'outil ou pas ? On le fait quand ? Qui pilote le changement ? A faire avec les responsables d'activités ?

Résultat de la discussion :

Christophe attire notre attention sur le fait que nous ne pouvons pas avoir les deux systèmes en parallèle !

Le comité est partant pour passer à la nouvelle interface et maintenant car nous sommes dans la période creuse et il n'y a pas beaucoup de sorties à l'agenda.

La Fédé a généré des procédures explicatives dont on peut se servir pour les diffuser aux encadrant·es.

Deadline fixé au 1er novembre pour passer sur ALPI de façon officielle.

L'équipe IT s'en occupe :

- gérer le passage au nouvel outil au 01.11
- dispenser les formations et donner les infos aux encadrant·es
- checker les accréditations avec Jonathan
- Informer les adhérent·des via un email

Sujet 2 : (Nico) Groupes WhatsApp

Description : Nous avons créé en fin de saison une communauté WhatsApp pour le club, dans laquelle nous partageons différentes informations. Nous avons en



parallèle une multitude de groupes WhatsApp dans plusieurs activités : escalade (2 groupes + une communauté Staff), ski de randonnée (3 groupes), alpinisme (2 groupes), parapente (1 groupe passé sous les radars), et j'en oublie sûrement. Comme déjà évoqué, je pense qu'il serait judicieux d'intégrer à minima un canal par activité à la communauté WhatsApp du club, afin de pouvoir y annoncer des sorties officielles (possibilité de paramétrer ces canaux en lecture seule).

Proposition(s) de solution(s) à débattre : Ajouter, pour chaque activité qui le souhaite, un canal dédié dans la communauté WhatsApp du club, officiellement estampillée CAF.

Résultat de la discussion : Ok pour ajouter les groupes officiels qui le souhaitent dans la communauté WA générale du club. Cela permettra de les rendre légitimes en termes de sécurité.

Par ailleurs, lorsque nous avons connaissance d'un groupe officieux qui n'est pas clairement identifié comme CAF, nous devons faire attention à le cadrer pour éviter que des sorties soient proposées sous l'étiquette "CAF AS" alors que les personnes organisatrices n'ont pas les habilitations adéquates.

IV/ Récap des décisions prises lors de la réunion

Décision 1 :

Descriptif	Passage à la nouvelle interface ALPI de la FFCAM
Date idéale de mise en oeuvre	1er novembre 2025
Personnes en charge du projet	Florian et Ashley

Décision 2 :

Descriptif	Passer les groupes WA officiels des activités dans la communauté WA CAF AS
Date idéale de mise en oeuvre	Courant sept-oct
Personnes en charge du projet	Responsables des groupes WA

V/ Date & heure de la prochaine réunion de comité

Le mercredi 08.10.2025 à 19h. Salle réservée sur l'agenda.